

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

EVENTO DE CLAUSURA DEL PROYECTO PROJÓVENES

JUEVES 6 DE NOVIEMBRE DE 2008.

QUIERO DECIRLES QUE FUIMOS A APOPA, ACTO MULTITUDINARIO, A LA POPOTLAN II, Y ME LLAMÓ LA ATENCIÓN DEL DISCURSO FLUIDO Y LA CALIDAD DE ESTE MUCHACHO AOPENSE.

MIRA, QUE ESTUDIAS, ESTUDIO ESTO, Y CUÁL ES TU SUEÑO, UNA COMPUTADORA, TU MAMÁ DONDE ESTÁ, AHÍ ESTABA LA MAMÁ, VENITE NOS VAMOS A IR EN EL HELICÓPTERO A CASA PRESIDENCIAL Y TE VAMOS A DAR LA COMPUTADORA, NO LA TENÍAMOS LA COMPUTADORA, TUVIMOS QUE INVITARLO A ALMORZAR, NOS COMIMOS UNA HAMBURGUESA CON ÉL PRIMERO, PERO SE LLEVÓ LA COMPUTADORA.

IMAGÍNENSE USTEDES UN MUCHACHO TAN JOVEN, FLUIDO, SUELTO, QUE LO INVITE EL PRESIDENTE A TRASLADARSE A LA CASA DE GOBIERNO Y VER LAS COSAS QUE GENERALMENTE UNO VE POR TELEVISIÓN. ME IMPACTÓ LA CALIDEZ DEL MUCHACHO, ME LLAMÓ LA ATENCIÓN LOS CONOCIMIENTOS, LA CAPACIDAD, ESTO TIENE UN NIVEL DE CAPTACIÓN EXTRAORDINARIO Y ESO CREO QUE EN GENERAL SOMOS TODOS LOS JÓVENES SALVADOREÑOS Y DIGO SOMOS PORQUE ME INCLUYO, POR LO MENOS ERA EL MÁS JOVEN DE LOS PRESIDENTES QUE VINIERON, AUNQUE EL PRESIDENTE CORREA ME DIJO, NO, YO TENGO 45 AÑOS, SOY EL MÁS JOVEN; 45, YO TENGO 43 Y ME DIJO, ES QUE ESTOY MÁS CONSERVADO ME DIJO, NO LE DIJE YO, ES QUE A MI ME HAN CORRIDO EN FÓRMULA 1 SIN ACEITE. PERO MUCHAS GRACIAS A TODOS.

HACE UNA SEMANA APROXIMADAMENTE CLAUSURAMOS LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, ME DA MUCHO GUSTO PARTICIPAR EN ESTE EVENTO DEL PROYECTO PRO JÓVENES, EL CUAL HA TENIDO COMO PRINCIPAL OBJETIVO, DISMINUIR LA DELINCUENCIA JUVENIL Y AUMENTAR EL NÚMERO Y CALIDAD DE OPORTUNIDADES PARA MILLARES DE JÓVENES.

COMO SABRÁN, AL FINAL DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA, LA CUAL HA SIDO CATALOGADA POR LOS QUE ESCRIBEN, POR LOS QUE HABLAN EN LOS MEDIOS, UNA CUMBRE EXITOSA Y YO ENTIENDO LA PALABRA EXITOSA QUE LOGRAMOS QUE LA DECLARACIÓN DE SAN SALVADOR SE CONVIRTIERA EN UNA DECLARACIÓN PARA ANÁLISIS, AQUELLO ESTUVO TRANQUILO, TUVIMOS ACTO DE INAUGURACIÓN EXTRAORDINARIO, MÁS DE 10 MIL MUCHACHOS EN LA FERIA INTERNACIONAL, ESTABAN IMPRESIONADOS LOS PRIMERO PRESIDENTES QUE VINIERON ESA NOCHE A SUS



ARTISTAS, UNOS VINIERON A CANTAR Y SIN COBRAR UN CENTAVO, QUE ES EL CASO DE ALEJANDRO FERNANDEZ, VER EL PROTAGONISMO A TODO LOS JEFES DE ESTADO.

PERO ADEMÁS AL FINAL EL TEMA DE LA CANTANTE SHAKIRA CON EL PROGRAMA DE LA PRIMERA INFANCIA, LOS PRIMEROS PASOS EN LA EDUCACIÓN Y LA ALIMENTACIÓN DE 1 A CINCO AÑOS.

AL FINAL DE ESTA CUMBRE IBEROAMERICANA, SUSCRIBIMOS LA LLAMADA “DECLARACIÓN DE SAN SALVADOR”, CUMBRE QUE TUVO A 20 JEFES DE ESTADO Y ALGUNOS QUE TUVIERON DIFICULTADES, NO PUDIERON ESTAR CON NOSOTROS, PERO LES HUBIERA IDO MUY BIEN, LA HUBIERAN PASADO MUY BIEN PORQUE TUVIMOS UNAS 48 HORAS DE TRABAJO, DE CAMARADERÍA, SOBRE TODO, ES QUE ALGUNOS PRESIDENTES VENÍAN PENSANDO QUE IBAN A ENCONTRAR AQUÍ.

EL SEÑOR RODRÍGUEZ ZAPATERO ME DIJO, MIRA TONY ESTOY IMPRESIONADO CON EL SALVADOR, LOS PRESIDENTES, LA PRESIDENTA BACHELET, CREO QUE ESTUVO EN ESTE HOTEL ANTES DE QUEDARSE A HACER LA VISITA DE ESTADO, DÍA VIERNES SALIÓ CAMINANDO SE FUERON, EN FIN, AQUÍ HABÍA UNA SEGURIDAD TOTAL PARA ELLOS. ESE DÍA QUE TUVIMOS QUE RECORRER LA CIUDAD, LE HABLÉ AL DIRECTOR DE LA POLICÍA, Y DONDE ESTÁN LOS CARROS, COMO ORDENAMOS EL TRÁFICO, CLARO, SACAMOS LA MITAD DE LOS BUSES DE SAN SALVADOR POR EJEMPLO, LA GENTE CONTRIBUYÓ MUCHO, ALGUNOS VENÍAN EN UN SOLO CARRO, SE TUVIERON QUE TOMAR COMO ES NORMAL EN ESTE TIPO DE EVENTOS, MEDIDAS EXTRAORDINARIAS DE SEGURIDAD Y LA VENTAJA DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA, ES QUE LA DECLARACIÓN RECOGE LA VOLUNTAD POLÍTICA, ESTO ES LO PRIMERO, ESCRIBIRLO Y ESE DOCUMENTO ES VALIOSO, TODA LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD, ES VALIOSO ESE DOCUMENTO PORQUE RECOGE POLÍTICAS QUE HAY QUE DARLES CONTINUIDAD, PARA TRABAJAR EN LA INTEGRACIÓN PLENA DE LOS JÓVENES, EN LA DINÁMICA DE CAMBIAR Y DESARROLLAR QUE IMPULSAMOS LAS 22 NACIONES INTEGRANTES DE LA GRAN COMUNIDAD IBEROAMERICANA.

CONOCIERON LOS PROYECTOS DE PREVENCIÓN, CONOCIERON LOS PROYECTOS DE LOS TREINTA Y TANTOS PROYECTOS DE LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD Y POR SUPUESTO LOS DEL CONSEJO DE SEGURIDAD PÚBLICA, LOS ACUERDOS ALCANZADOS SON EL RESULTADO DE UNA LARGA DISCUSIÓN Y DE UNA PROFUNDA REFLEXIÓN EL TEMA DE LA JUVENTUD, LO CUAL CONLLEVÓ A QUE LOS MANDATARIOS NOS COMPROMETIÉRAMOS EN ÁREAS DE IMPORTANCIA PARA USTEDES, COMO SON LA EDUCACIÓN, SALUD, EL ACCESO A EMPLEO DECENTE, EL PRIMER EMPLEO, LA APERTURA DE ESPACIOS PARA LA PARTICIPACIÓN JUVENIL Y EL FOMENTO DE LOS VALORES MORALES Y FAMILIARES ENTRE OTROS.



LOS PRESIDENTES DE IBEROAMERICA HEMOS ASUMIDO UN SERIO COMPROMISO CON LOS, JÓVENES DE ESTA REGIÓN QUE TIENE 600 MILLONES DE HABITANTES.

HAY PLANES RELACIONADOS AL DEPORTE EDUCACIONAL, AL FORTALECIMIENTO DEL ESPACIO MUSICAL CON LAS IBER-ORQUESTAS JUVENILES, QUE BUEN PAPEL HIZO NUESTRAS ORQUESTA JUVENIL, LA PUESTA EN MARCHA DE LA CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO, LA IDENTIFICACIÓN DE LAS METAS EDUCATIVAS, IBEROAMERICA ASUMIÓ COMO PROPIO EL PLAN 2021 EN TÉRMINOS GENERALES Y ADAPTÁNDOSE A CADA PAÍS. LA CONSTITUCIÓN DE JÓVENES EMPRESARIOS.

DESDE EL MOMENTO EN QUE PROPUSE EL NOMBRE DE "JUVENTUD Y DESARROLLO" PARA ESTE EVENTO QUE REALIZAMOS EN EL SALVADOR, QUERÍA ENVIAR UN CLARO MENSAJE DEL PROFUNDO INTERÉS QUE TENEMOS CON EL TEMA, MÁS QUE INTERÉS ES COMPROMISO QUE SENTIMOS CON TODOS LOS JÓVENES QUE COMO HE DICHO EN VARIAS OCASIONES, NO PODRÁN SER FUTURO EXITOSO, SI NO LES AYUDAMOS A PREPARARSE DE MANERA INTEGRAL EN EL PRESENTE.

POR TODO ESTO, QUE ME ALEGRA SER PARTE DE ESTE LOGRO QUE PERMITIRÁ QUE TODOS USTEDES, QUERIDOS JÓVENES, SE INTEGREN AL DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO DEL PAÍS.

HEMOS LLEGADO AYER TARDE DESPUÉS DE UNA GIRA POR LOS ESTADOS UNIDOS PARA PROMOVER LA REINSCRIPCIÓN DEL TPS, ESTUVIMOS EN CUATRO CIUDADES Y REGRESAMOS CORRIENDO PARA EL EVENTO, TARDE AYER PERO AQUÍ ESTÁBAMOS.

NUESTRO GOBIERNO ENTENDIÓ DESDE EL PRINCIPIO LA NECESIDAD DE TRABAJAR CON Y POR TODOS LOS JÓVENES, PARA AMPLIAR NO SOLO LAS OPORTUNIDADES ACADÉMICAS, SINO TAMBIÉN AQUELLAS RELACIONADAS CON EL TRABAJO, LA RECREACIÓN, EL ARTE, LA CULTURA, LA DECISIÓN COMUNITARIA Y OTRAS QUE DE IGUAL FORMA, LES IRÁN MOLDEANDO Y PERMITIRÁN HACER DE USTEDES, LOS BUENOS HIJOS Y CIUDADANOS QUE NO SOLAMENTE ASPIRAN SUS PADRES, QUE USTEDES TAMBIÉN LO ASPIRAN.

NO ME PUEDO DESPEDIR SIN AGRADECER EL INVALUABLE APOYO ECONÓMICO DE LA UNIÓN EUROPEA. MUCHAS GRACIAS POR EL RESPALDO. YO TENÍA QUE SALIR ESTE DOMINGO PARA EUROPA A BRUSELAS Y HEMOS POSTERGADO LA SALIDA DE ESTE VIAJE QUE ME LLEVARÍA A ITALIA, BRUSELAS, A CHIPRE DONDE TENÍA UN COMPROMISO CON LA COMUNIDAD SAN EGIDIO, ALGUNOS PROYECTOS EN CONJUNTO EN EL SALVADOR, DEBIDO A LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO NACIONAL, ESTAMOS ALCANZANDO ACUERDOS, YO CELEBRO MUCHO LO QUE PASÓ AYER EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, SALUDABA A LA DIPUTADA BLANCA FLOR BONILLA Y LE DECÍA QUE BUEN EJEMPLO DIMOS AYER TODOS QUE CON BUEN ÁNIMO APROBAMOS HACER UNA REESTRUCTURACIÓN DE

NUESTRA DEUDA Y AHORA VIENE LA DISCUSIÓN DEL PRESUPUESTO. PONERNOS DE ACUERDO.

ESTOY VIENDO AL PROCURADOR QUE ME HA PEDIDO, YA NO ESTA EN MIS MANOS PROCURADOR, LO TIENEN LOS DIPUTADOS.

FUE UNA BUENA NOCHE AYER TARDE VI LA DISCUSIÓN AL FINAL CASI LLEGUÉ VI LA DISCUSIÓN DE LOS DIPUTADOS, EN UN AMBIENTE SANO VIMOS, HABLAMOS DE LA POLÍTICA DE ENDEUDAMIENTO, HUBO ENTENDIMIENTO, NO SOLO DE LAS PRINCIPALES FUERZAS POLÍTICAS DEL PAÍS QUE SON ARENA Y EL FMLN, TAMBIÉN HUBO DE TODOS LOS PARTIDOS, NOS PUSIMOS DE ACUERDO, DECIDIMOS INVERTIR 300 MILLONES EN LA PARTE SOCIAL QUE SE VAN HACER DESPUÉS DEL ELECTORAL, ES QUE ES CAPAZ CON ESTO VOS INVERTÍS DE AQUÍ A MARZO TODA LA PLATA, NO SE PUEDE, HOY LOS CONTRATOS LOS LLEVAMOS A LOS BANCOS, LOS TRAEMOS DE NUEVO PARA SU RATIFICACIÓN, PERO DEBO CONGRATULARME PORQUE LO QUE VIMOS AYER, ES LO QUE VAMOS A SEGUIR VIENDO EN EL PAÍS, VAMOS A PONERNOS DE ACUERDO EN OTROS TEMAS QUE TAMBIÉN SON COMPLICADOS, PERO VAMOS SALIENDO ADELANTE.

QUIERO AGRADECERLE A LA UNIÓN EUROPEA POR SACAR ADELANTE ESTE PROYECTO, AL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA OSCAR BONILLA QUE LE HA DADO SEGUIMIENTO A LA EJECUCIÓN DE TAN IMPORTANTE PROYECTO DE PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA JUVENIL EN NUESTRO PAÍS.

QUERIDOS JÓVENES: LES INVITO A PARTICIPAR DE MANERA ACTIVA EN LA MEJORA DE SUS RESPECTIVAS COMUNIDADES, APROVECHEN DEFINITIVAMENTE ESTE MOMENTO QUE TIENEN PARA HACER LLEGAR A MÁS JÓVENES EN CONSTRUCCIÓN DE UN CAMINO QUE SEA DE ÉXITO, NO SOLO PARA NUESTRA AMADA TIERRA, SINO PARA USTEDES MISMOS QUE TIENEN SUEÑOS, QUE TIENEN ESPERANZA.

YO QUIERO AGRADECER A SALVADOR QUE CUANDO YO LLEGUÉ DE PRESIDENTE, SALVADOR ERA EL PRESIDENTE DEL CONSEJO, EN CAMPAÑA HABLÁBAMOS DE ESTO, EL INTERÉS ESPECIAL QUE TIENE EL GOBIERNO, QUE LO HEMOS DEMOSTRADO, LO HEMOS TRABAJADO CON EL MINISTRO FIGUEROA EN EL TEMA DE LA PREVENCIÓN Y CREO QUE EL CONSEJO HA HECHO UN TRABAJO EXTRAORDINARIO A TODOS LOS LUGARES DONDE HEMOS IDO.

TENEMOS LA RECUPERACIÓN DE CANCHAS, ESPACIOS PÚBLICOS, A ESTO SUMÉMOSLE EL PLAN SOCIAL URBANO, SUMÉMOSLE LOS PROYECTOS DE LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, DE LA SECRETARIA DE LA FAMILIA, QUE TIENE UNA PARTICIPACIÓN MUY ACTIVA EN ESTO, LA PRIMERA DAMA, YO QUIERO DECIRLES QUE ESTE ES EL CAMINO, EN TODAS PARTES, TENGA EL SALVADOR COMO UN EJEMPLO EN ESTE TRATAMIENTO.

TALVEZ NOS FALTA MUCHO POR HACER, SÍ, PERO SE NOS RECONOCE AFUERA, Y LO VI HOY EN LOS ESTADO UNIDOS, CONVERSÉ CON AUTORIDADES, EN ALGUNAS CIUDADES A LAS QUE FUI QUE TIENEN PROBLEMAS SERIOS, MÁS SERIOS QUE LOS NUESTROS Y AL FINAL DE CUENTAS LES OFRECIMOS TODO NUESTRO RESPALDO.

YO FELICITO A PRO JÓVENES, A LA UNIÓN EUROPEA QUE SE HAN IDENTIFICADO PLENAMENTE CON ESTE PROGRAMA Y NO PUEDO TERMINAR MI PARTICIPACIÓN SIN DECIRLES QUE ESTAMOS DE LUTO HOY, PERDIÓ EL REAL MADRID, PERO LO TERRIBLE ES QUE PERDIÓ EL FIRPO 3 A 2 ANOCHE.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA.